

bagi pemegang saham sendiri itu bukanlah merupakan penanam yang permanen. Karena setiap waktu pemegang saham dapat menjual sahamnya. Saham merupakan surat berharga yang menunjukkan kepemilikan atau penyertaan pasar modal investor dalam suatu perusahaan.⁸

Saham memberikan indikasi kepemilikan atas perusahaan sehingga para pemegang saham berhak menentukan arah kebijaksanaan perusahaan lewat Rapat Umum Pemegang Saham (RUPS). Para pemegang saham juga berhak memperoleh deviden yang dibagikan oleh perusahaan. Sebaliknya, pemegang saham pun turut menanggung resiko sebesar saham yang dimiliki apabila perusahaan tersebut bangkrut.⁹

Karakteristik saham:

- b. Memperoleh Dividen Yaitu pembagian keuntungan yang diberikan perusahaan penerbit saham tersebut atas keuntungan yang dihasilkan perusahaan, deviden diberikan setelah mendapat persetujuan dari pemegang saham dalam RUPS.¹⁰
- c. *Capital Gain* atau *capital loss*. *Capital gain* merupakan selisih antara harga beli dan harga jual, dimana harga jual lebih tinggi dari harga beli. Sedangkan *capital loss* selisih antara harga beli dan harga jual, dimana harga jual lebih rendah dari harga beli.¹¹
- d. Memiliki hak suara dalam Rapat Umum Pemegang Saham (RUPS).
- e. Dimungkinkan untuk memiliki hak memesan efek terlebih dahulu atau *right issue*.

⁸ Fakhruddin dan Darmadji, *Pasar Modal Di Indonesia*, edisi 2, (Jakarta: Salemba Empat, 2006), 13.

⁹ Sunariyah, *pengantar pengetahuan pasar modal...*, 110.

¹⁰ Ratna, "investasi dan pasar modal", <http://ratnajea.wordpress.com/2013/04/11/investasi-dan-pasar-modal/>, diakses pada 11 Agustus 2014.

¹¹ Ibid.

berpengaruh seperti gejolak politik pada suatu negara, perusahaan kebijakan moneter, dan laju inflasi yang tinggi.¹³

Dalam pasar yang efisien, harga saham mencerminkan semua informasi yang relevan. Oleh karena itu, informasi yang tidak benar dan tidak tepat tentunya akan menyesatkan para pemodal dalam melakukan investasi pada sekuritas, sehingga hal ini akan merugikan para pemodal. Semakin tepat dan cepat informasi sampai kepada calon pemodal yang dicerminkan pada harga saham mengakibatkan semakin efisien pasar modal yang bersangkutan.

6. Transaksi Jual Beli (*Al-Bai'*) Saham Menurut Islam

Secara linguistik *al-bai'* artinya pertukaran sesuatu dengan sesuatu. *Al-bai'* juga mencakup arti sebaliknya yakni *al-syira'* (menjual). Sehingga *al-bai'* diterjemahkan dengan jual beli. Menurut Imam Nawawi jual beli adalah pertukaran harta dengan harta untuk kepemilikan.¹⁴ Sehingga jual beli saham adalah pertukaran antara efek dengan uang yang disertai perpindahan kepemilikan barang dari penjual ke pembeli.

Praktek jual beli telah diatur dalam islam, pada surah (*Al-Baqarah* 2, 275) menerangkan bahwa Allah telah menghalalkan jual beli dan mengharamkan riba, bunyi ayat tersebut yaitu:

تَحْرِيمُ الرِّبَا وَحَرْمُ الْبَيْعِ اللّٰهُ وَحَلَّ

“...Allah telah menghalalkan jual beli dan mengharamkan riba...”

¹³ Sunariyah, *Pengantar Pengetahuan Pasar Modal...*,13.

¹⁴ Rachmat Syafe'i, *Fiqh Muamalah*,(Bandung: CV. Pustaka Setia, 2010), 74.

2) *Return on Investment (ROI)*

Semakin tinggi rasio ini, menunjukkan bahwa perusahaan semakin efektif dalam memanfaatkan aktiva untuk menghasilkan laba bersih setelah pajak. Dengan demikian, semakin tinggi ROI menunjukkan semakin efektif kinerja perusahaan.²⁶ Hal ini akan meningkatkan daya tarik investor terhadap perusahaan tersebut dan menjadikan perusahaan tersebut menjadi perusahaan yang diminati oleh banyak investor karena tingkat pengembaliannya akan semakin besar. Minat yang besar dari investor berdampak terhadap kenaikan harga saham perusahaan di Pasar Modal. Dengan kata lain ROI akan berpengaruh positif terhadap harga saham perusahaan. Untuk mengukur kinerja manajemen sering kali yang dijadikan patokan yaitu rata-rata industri untuk perusahaan sejenis.

3) *Return On Equity (ROE)*

Semakin tinggi ROE menunjukkan semakin efisien perusahaan dalam menggunakan modal sendiri untuk menghasilkan laba atau keuntungan bersih. ROE digunakan untuk mengukur tingkat kembalian perusahaan atau efektivitas perusahaan di dalam menghasilkan keuntungan dengan memanfaatkan ekuitas (*shareholders' equity*) yang dimiliki oleh perusahaan. Secara historis, perusahaan yang menguntungkan adalah perusahaan yang memiliki ROE tinggi.²⁷ Semakin tinggi rasio ROE maka semakin baik, artinya posisi pemilik perusahaan semakin kuat, demikian pula sebaliknya.²⁸ Untuk mengukur kinerja manajemen sering kali yang dijadikan patokan yaitu rata-rata industri untuk perusahaan sejenis.

²⁶Kasmir, *Analisis Laporan Keuangan...*, 202.

²⁷Agus Sartono, *Manajemen Keuangan Soal Dan Penyelesaiannya...*, 65.

²⁸Kasmir, *analisis laporan keuangan...*, 204.

4) *Debt To Equity* (DER)

Bagi investor semakin besar DER maka semakin buruk sebuah perusahaan tersebut,²⁹ tingkat hutang semakin tinggi, berarti kewajiban untuk mengembalikan utang tinggi dan beban bunga akan semakin besar sehingga dapat mengurangi keuntungandan semakin besar pula resiko gagal bayar suatu perusahaan. Sehingga semakin besar DER harga saham semakin turun. Bagi perusahaan, nilai DER yang tinggi atau nilai utang yang tinggi akan digunakan untuk ekspansi perusahaan, misalnya pembuatan produk baru atau pembangunan gedung baru, sehingga diharapkan dengan modal utang ini perusahaan dapat memaksimalkan kinerja perusahaan dan berimplikasi pada keuntungan yang diraih. Untuk mengukur kinerja manajemen sering kali yang dijadikan patokan yaitu rata-rata industri untuk perusahaan sejenis.

B. Penelitian Terdahulu Yang Relevan

Penelitian ini merupakan replika dari penelitian sebelumnya yang dilakukan oleh:

1. Edi Santoso (2012), meneliti pengaruh pengaruh faktor-faktor fundamental terhadap harga saham perusahaan *food and baverage* pada tahun 2008-2010. Hasil penelitian menunjukkan bahwa variable *Earning Per Share (EPS)* secara parsial berpengaruh signifikan terhadap harga saham, sedangkan *Return On Investment* dan *Return On Equitas* tidak berpengaruh terhadap harga saham. Secara bersama-sama variable tersebut berpengaruh terhadap harga saham.³⁰ Persamaan dengan penelitian ini yaitu sama-sama meneliti faktor fundamental terhadap harga saham seluruh perusahaan *food and baverage*, dan variable bebas yang memiliki kesamaan yaitu ROI dan ROE. Sedangkan

²⁹ Kasmir, *analisis laporan keuangan...*, 158.

³⁰ Edi Santoro, "*Pengaruh faktor-faktor fundamental terhadap harga saham perusahaan food and baverage di bursa efek Indonesia tahun 2008-2010*" (Skripsi-- Universitas Wijaya Putra, Surabaya 2012).

